
COMPTE RENDU DE L’ ASSEMBLEE GENERALE DUGUMS ANNECY  
 

21 Novembre 2009 Maison de Malaz à Seynod 
______________________________ 

 
L’assemblée commence à 17 h –  44 présents sur 139 adhérents – 10 pouvoirs ont été donnés   
 
Déroulement AG 2009  

oRapport Moral 

oRapport Financier 

oVotes / élection du nouveau bureau 

oMot de la présidente 
 

RAPPORT MORAL 
 

Les chiffres 
 

Nombres adhérents 2009

40139Total

4352Femmes

3887Hommes

Age moyenEffectif

Contre 144 inscrits en 2008

   

Nombres adhérents 2009 
par tranche d’âge
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Nombre total de journées 
participant

737841723
Nombres 
journées 

participants

104104118Nombres 
sorties

200920082007

Comprend Ski rando, Rando pédestre, 
Raquettes neige, Alpi, Canyon

 
 
Remarque : 

- La proportion hommes / femmes n’est plus équilibrée …dominante masculine (62%) 
- La pyramide des âges a évolué avec aujourd’hui une majorité de  jeunes, 
- le nombre de sorties reste constant. 

 
Les activités  
 

SSKKII  DDEE  RRAANNDDOO  
 

• 38 sorties (45 en 2008, et 38 en 2007) 
• 368 journées participant (377 en 2008 et 266 en 2007) 
• Première activité du GUMS 
La parole à Bertrand : l’activité se porte bien, merci aux encadrants de leur investissement , les 
conditions météo ont été particulièrement favorables. Pour 2010 un programme  est établi avec cycle de 
progression, une réunion est prévue avec les encadrants. 

 

RRAANNDDOO  AA  PPIIEEDD  
 

•  32 sorties (35 en 2008, et 51 en 2007) 
• 193 journées participant (303 en 2008 et 319 en 2007) 
• Seconde activité du GUMS 

La parole à Stéphanie : l’activité diminue  par manque d’encadrants , pas assez de renouvellement  des 
participants, activité à relancer … 
 



SSOORRTTIIEESS  FFAAMMIILLLLEE  
 

• 2 sorties 
• 41 journées participant 

La parole à Yves : sorties destinées à tous , petit dénivelé et grand pique nique. 
 
RRAAQQUUEETTTTEESS  
 

• 16 sorties (19 en 2008, et 14 en 2007) 
• 92 journées participant (135 en 2008 et 65 en 2007) 
• Troisième activité du GUMS 
• 12 courses à la journée + 2 WE + 1 sortie de nuit 
• 36 personnes ont fait au moins une sortie de raquettes (dont 5 personnes sorties plus de 5 fois) 
• 5 chefs de courses en 2009 

La parole à Claude : plusieurs annulations de sorties à cause de la météo, un programme  est mis en place 
depuis l’année dernière, baisse des journées participant due en partie à la perte d’un encadrant  Patrick, 
gros succès de la raquette de nuit , relance de l’activité par le programme 2010 avec 3 encadrants Claude, 
Nicolas et Daniel, d’autres sorties décidées  lors de la  réunion du vendredi  pourront venir s’ajouter à 
celles du programme. 
 

EESSCCAALLAADDEE  
 

• 4 soirées de 2 h par semaine d’octobre à mi-mai (30 semaines), soient 120 soirées 
• 6 initiateurs 
• En moyenne 20-25 personnes par séance 
• Environ 2000 à 2500 « soirées participant »! 

La parole à Cédrik : baisse du nombre d’initiateurs  qui ont bien donné de leur temps mais qui, pour des 
raisons perso de peuvent plus encadrer. Il reste 4 encadrants pour tous les créneaux et en moyenne le 
nombre de participants par créneaux est 2 fois plus important . D’ici le printemps 5 nouveaux initiateurs  
devraient se former.  
Pas de remise en cause  des créneaux. Les passeports escalade  sont une priorité afin de fonctionner en 
toute sécurité. Aux environs de mai, un créneau à la Grande Jeanne sera assuré en semaine. La question 
concernant l’encadrement des mineurs  sous la responsabilité de leurs parents est ensuite évoquée. 
L’activité escalade a besoin de nouveaux initiateur s pour soulager les initiateurs actuels. 
Le GUMS a participé cette année à la Fête de l’Escalade : comme l’an dernier le pendule a été installé et 
animé par le GUMS. Il y avait aussi un stand du GUMS. Cette année il y a eu aussi beaucoup de bénévoles 
du GUMS pour donner un coup de main, ce qui a permis à tout de monde de pouvoir en profiter. Steeve a 
assuré l’animation au micro, et a suivi toute l’organisation (nombreuses réunions préparatoires avec l’Agglo). 
Le samedi soir des films ont été projetés, avec une forte affluence de visiteurs et cela malgré quelques 
problèmes techniques. 
 

AALLPPIINNIISSMMEE  
 

• 3 sorties (1 en 2008, et 6 en 2007) 
• 21 journées participantes (8 en 2008 et 40 en 2007)     

La parole à Stéphanie et Cédrik : Activité de plus en plus restreinte , «  en voie de  disparition » à cause du 
manque d’encadrant formé . 
En 2009 : formation de 6 personnes auprès d’un guide pour initiation aux techniques de l’alpinisme. 2 
journées sur 3 réalisées en raison de la météo. 
En 2010 :  Steeve et Cédrik  sont motivés pour relancer l’ activité alpinisme au GUMS. Il faut être patient  la 
formation et l’expérience demandent du temps . Cedrik attire bien l’attention sur le fait que s’ils ont décidé de 
reprendre cette activité, il leur faudra un moment avant de pouvoir organiser régulièrement des courses pour 



le GUMS. Nous comptons aussi sur nos GUMISTES plus aguerris pour leur transmettre leur expérience et 
participer à leur apprentissage. 
 

CCAANNYYOONN  
 

• 6 sorties (4 en 2008, et 9 en 2007) 
• 15 journées participant (18 en 2008 et 33 en 2007) 

La parole à Yves : cette activité a 3 ans d’existence , cette année surtout des sorties à 3 mais de belles 
sorties , Yves espère plus de participants  en 2010, achat de matériel, un canyon de nuit est en prévision, la 
location de matériel peut se faire à Versant Nord à Thônes le club à 10% de remise. Nicolas Mermillod s’est 
aussi bien impliqué dans l’activité. 
 
 

WWEEEEKK  EENNDD  SSEECCUURRIITTEE  
• 1 WE (théorie : samedi, pratique : dimanche) 
• 34 participants  

Concerne tous les skieurs et tous les raquettistes : date du prochain WE : 9 et 10 janvier 2010  
 

WWEE  OORRIIEENNTTAATTIIOONN  
• 2 jours / 24 participants 
• 48 journées participant 

Une partie théorique, une partie pratique, une chasse aux trésors pour les enfants et de la bonne humeur …
      
VVEELLOO  

• 3 sorties vélo de route comprenant un raid de 12 jours de vélo (Annecy-Ventoux) et 2 WE 
• 52 journées participantes 

La parole à Jacques : Les sorties vélo ont été assurées principalement par Pascal COULOMBIER. 
 
SSKKII  DDEE  PPIISSTTEE  

.   1 sortie de mise en jambe 
• 5 participants 

 
SSOORRTTIIEESS  SSUURR  PPLLUUSSIIEEUURRSS  JJOOUURRSS  ((TToouutteess  aacctt iivvii ttééss  ccoonnffoonndduueess))  

• 7 sorties sur 2 jours 
• 3 sorties sur 7 jours 
• 1 sortie sur 8 jours 
• 1 raid d’1 semaine en ski de rando 

 
LLEESS  CCHHEEFFSS  DDEE  CCOOUURRSSEESS  ::  
 
Un remerciement particulier à Simon, Michel et Jacques qui cumulent à eux trois l’organisation de 309 
journées participant : nous les remercions pour leur implication et toutes les sorties qu’ils ont pu proposer aux 
GUMISTES. ( Simon : 112 jp , Michel : 105 jp , Jacques : 92 jp ) 
 
 
  
  



  
QQuueellqquueess  rraappppeellss  ……  
 

• Obligation d’inscription auprès de l’organisateur d e la course  (pas de message la veille à 23h 
pour le lendemain, il sera trop tard … merci …) 

• Toute personne souhaitant sortir doit être à jour d e sa cotisation  (ou carte découverte si essai 
d’une journée). Il est demandé aux chefs de course de refuser la participation à la sortie de 
quelqu'un qui ne serait pas membre du GUMS.  

• Inscriptions 2010 … Tout le monde doit prendre sa l icence FFME, y compris les CAFISTES 
 
 
DDEEMMAANNDDEESS  DDEE  LLAA  PPAARRTT  DDEESS  AADDHHEERREENNTTSS  ::  
 

• Beaucoup de personnes ne peuvent venir le vendredi soir à la permanence et souhaitent être 
informés aussi par mail. 

• En 2010, nous allons essayer de communiquer les pro positions de sortie par le biais de l’outil 
Internet .Il ne s’agit pas de se substituer à la pe rmanence, mais bien d’apporter un complément 
pour ceux qui ne peuvent pas toujours se déplacer. 

• Ce mode de diffusion est à discuter avec les encadr ants concernés et qui souhaitent le tester. 
 
Responsables d’activités, commissions  
 

Les responsables activités 
pour 2010

Yves GAUTIERYves GAUTIERYves GAUTIERYves GAUTIERCanyonCanyonCanyonCanyon

SteeveSteeveSteeveSteeve VIGNEAUVIGNEAUVIGNEAUVIGNEAU
CedrikCedrikCedrikCedrik BOUTETBOUTETBOUTETBOUTET

AlpinismeAlpinismeAlpinismeAlpinisme

Steeve Steeve Steeve Steeve VIGNEAUVIGNEAUVIGNEAUVIGNEAU
Cedrik Cedrik Cedrik Cedrik BOUTETBOUTETBOUTETBOUTET

EscaladeEscaladeEscaladeEscalade

Bernard DUPONTBernard DUPONTBernard DUPONTBernard DUPONTRando Rando Rando Rando àààà piedpiedpiedpied
Claude MARQUANDClaude MARQUANDClaude MARQUANDClaude MARQUANDRaquettesRaquettesRaquettesRaquettes
Bertrand CASTEUBertrand CASTEUBertrand CASTEUBertrand CASTEUSki de Ski de Ski de Ski de randorandorandorando

NomsNomsNomsNomsActivitActivitActivitActivitéééé

   

Les commissions

Simone WANHOUTSimone WANHOUTSimone WANHOUTSimone WANHOUTBibliothBibliothBibliothBibliothèèèèquequequeque

StStStStééééphanie LACHAVANNEphanie LACHAVANNEphanie LACHAVANNEphanie LACHAVANNEInscriptionsInscriptionsInscriptionsInscriptions

MichMichMichMichèèèèle BROCVIELLEle BROCVIELLEle BROCVIELLEle BROCVIELLEFrais kmFrais kmFrais kmFrais km

????????CommunicationCommunicationCommunicationCommunication

????????FormationFormationFormationFormation

Pascal COULOMBIERPascal COULOMBIERPascal COULOMBIERPascal COULOMBIER
Jacques SUZZARINIJacques SUZZARINIJacques SUZZARINIJacques SUZZARINI

MatMatMatMatéééérielrielrielriel

NomsNomsNomsNomsActivitActivitActivitActivitéééé

    
 
Formation, Communication, Matériel, Bibliothèque, Permanence, Frais kilométriques Relations extérieures 
 
La formation  est importante, il faut la promouvoir. Une personne pour s’occuper de cette commission serait 
la bienvenue. Pour la communication , le blog reste un outil incontournable et nous remercions Laurence 
pour la news letter que nous avons reçue régulièrement cette année.  
Nathalie et Michèle feront vivre la commission communication  et feront appel aux adhérents en temps 
voulu pour animer et participer à la promotion du club. 
Permanence  : grand merci aux permanenciers qui assurent les inscriptions (Thérèse, Catherine, Jacques, 
Jacky et Colette en dépannage). 
Michèle BROCVIELLE reprend les frais kilométriques  à la suite de Jacky COUDEYRAS. 
Il est prévu une réunion afin de trouver une solution pour  mettre en place les infos par mail. 
Relations extérieures  : le GUMS est présent auprès de la Mairie de Seynod, du Polyèdre et de l’Agglo 
(Steeve assure les relations avec l’Agglo). 
 
Intervention de Nicolas MERMILLOD qui propose de faire des sorties VTT. 
 
Bernard DUPONT se propose pour reprendre l’animation de l’activité rando à pied. 
 
 
 
 



 
RAPPORT FINANCIER 

 
Le trésorier, Claude MARQUAND présente et commente le compte de résultat 2008/2009 et le bilan 
prévisionnel 2009/2010 (Cf tableau joint au présent compte rendu). 
 
Le bilan prévisionnel 2009/2010 s’équilibre à 8 328 €. Il est basé sur une cotisation de 55 € avec adhésion 
FFME de 39.6 € (correspondant à une assurance RC) et adhésion GUMS 15.4 €. D’autres options 
d’assurance sont proposées par la FFME. En 2008/2009 la cotisation était de 60 € (44.6 pour la FFME et 
15.4 pour le GUMS )  
 
L’adhésion (obligatoire) au Polyèdre est toujours de 12 €. 
 
Licence découverte FFME pour une journée : 4 €  
 
 
 

VOTES / ELECTION DU NOUVEAU BUREAU 
 
Vote à main levée accepté à l’unanimité ; 
 
Rapport moral accepté à l’unanimité ; 
 
Rapport financier accepté à l’unanimité  ; 
 
NOUVEAU BUREAU 
 
Sont candidats : 
 
 

Se présentent pour bureau 2010

• Stéphanie LACHAVANNE - Présidente
• Claude MARQUAND – Trésorier + Raquettes
• Nathalie FERNANDEZ - Secrétaire
• Yves GAUTIER – Canyon
• Steeve VIGNEAU – Escalade + Alpinisme
• Cédrik BOUTET – Escalade + Alpinisme
• Michèle BROCVIELLE – Frais kilométriques
• Colette VERMELLE MARQUAND – Remplaçante 
Permanence

• Daniel MIEGE – Encadrant sorties
• Bertrand CASTEU – Ski de rando
• Bernard DUPONT  

 
 
Le nouveau bureau est élu à l’unanimité. 
 
Mot de la présidente : 
 
Remerciements : 
Je tiens à remercier tous les bénévoles qui s’impli quent activement dans le club : c’est grâce à eux 
que nous pouvons proposer toutes nos activités et e n faire profiter le plus grand nombre. 
Je remercie aussi mon bureau pour son soutien et so n implication, et c’est avec grand plaisir que je 
rempile pour une année avec eux. 



 
Plus personnellement : 
C’était pour moi ma première année de Présidence, e t je n’ai pas peur de dire que je l’ai trouvée asse z 
dure. 
Il y a bien sûr eu du positif dans cette expérience , mais il y a aussi eu des moments difficiles de 
doutes et de charges de travail. 
Ces difficultés étaient surtout liées au fait que, de plus en plus, la charge du club repose sur un fa ible 
nombre de personnes, que ce soit pour porter des as pects administratifs que pour certaines activités. 
Ce constat n’est pas propre à notre club, mais se r etrouve aussi dans le monde associatif en général 
et dans d’autres clubs de montagne (société plus in dividualiste ? consumérisme ? etc …). J’ai tenu à 
le dire et à le faire savoir  et c’est avec soulage ment que j’ai pu constater pour certains d’entre vo us 
une réponse positive et une aide concrète. J’espère  que cette prise de conscience nous permettra 
d’avancer dans le bon sens. 
 
En conclusion 
Il me semble important que tous comprennent que not re association ne dépend pas que d’une 
Présidente ou d’un Bureau, mais que le GUMS dépend de nous tous, et qu’il deviendra ce que NOUS 
en ferons. 
Le GUMS c’est : des bénévoles qui proposent des sor ties, des encadrants (dont responsables 
d’activité), des personnes pour les inscriptions, d es personnes qui ouvrent tous les vendredis la 
salle, des initiateurs escalade, des petites mains pour aider de droite et de gauche (installation d’u n 
stand, …), quelqu’un qui gère le matériel (location  ARVA, …), des bénévoles pour la Fête de 
l’Escalade, des personnes pour assurer le relationn el avec l’extérieur (Seynod, Agglo, …), des 
personnes qui ont le souci de se former et de forme r, une bibliothécaire, quelqu’un qui gère des frais 
kilométriques, une personne pour gérer le blog, bie n sûr un bureau (secrétaire, trésorier, présidente,  
responsables de commissions, etc …), … et j’en oubl ie sûrement…  
 
 
Merci à tous pour votre écoute. 
Maintenant l’apéro offert par le GUMS ! 
Nous poursuivrons la soirée en partageant les plats  amenés par chacun d’entres nous. 
Diffusion de photos et vidéos en diaporama. 
 
 
 
 
 
                                                 -------------------------------------------------------- 



PREVISIONNEL 

PREVISIONS RESULTATS DIFFERENCES 2009 / 2010

 RECETTES

  COTISATIONS 7050 7 145 95 7328
  LOCATION MATERIEL 320 236 -84 250
  SUBVENTION  ETAT / FNDS 500 600 100 500
  SUBVENTION  Seynod 180 200 20 200
  INTERETS  LIVRET 50 60 10 50
  AUTRES :
       * Vente matériel d’ occasion 0 100 100
       * Chéques pour frais km de sorties libéllés par erreur à l' ordre du GUMS 0 46 46

TOTAL RECETTES 8100,00 8386,10 286,10 8 328

 DEPENSES

  FFME cotisation club 110 110 0 110
  FFME sur licences 4906 5 026 120 5236
  GUMS NATIONAL 0 0 0 0
  FONCTIONNEMENT 200 264 64 250
  ACHAT DE MATERIEL SPORTIF 1000 1 643 643 1000
  ACHAT DE MATERIEL AUTRE 0 0 0 0
  REPARATION DE MATERIEL 200 25 -175 150
  BIBLIOTHEQUE 200 0 -200 150
  FORMATION 1000 784 -216 1000
  COMMUNICATION 334 34 -300 282
  AUTRES : 
       * Assemblées générales 2008 et 2009 150 170 20 150
       * Frais km de sorties sur chéques  libéllés par erreur à l' ordre du GUMS 0 46 46
       * versement au  Polyèdre d' une adhésion versée au GUMS 0 12 12

 TOTAL DEPENSES 8100 8 113,00 13,00 8328

 SOLDE DE LA SAISON 0 273,10 273,10 0

  SOLDE CUMULE FIN SAISON  2007 / 2008 2 486,16
  SOLDE SAISON 2008 / 2009 273,10

  SOLDE CUMULE FIN SAISON 2008 / 2009 2 759,26

  NOUVEAU SOLDE CUMULE PREVISIONNEL FIN SAISON  200 9 / 2010 2 759

      GUMS   HAUTE-SAVOIE              Assemblée Gé nérale du 21 novembre 2009

  BILAN PREVISIONNEL  2009 / 2010

     COMPTE DE RESULTATS 2008 / 2009

     COMPTE DE RESULTATS  2008 / 2009
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